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1. El presidente consideró que es reprobable que quien ocupó un cargo como presidente 
de México, se dedique a la venta de productos cannábicos, como el caso de Vicente Fox; 
señaló que, se investigará a fondo cómo es que 65 empresas asociadas a la familia del 
exmandatario recibieron el permiso. 

Ante los cuestionamientos por retomar temas del pasado, expresó: “¡Cómo no voy a revisar 
el pasado, el que no sabe de dónde viene, difícilmente sabe hacia dónde va”; denunció 
que el uso de empresas factureras como mecanismo para evadir el pago de impuestos, 
fue una práctica que imperó en el sexenio de Felipe Calderón, pero que se propagó como 
plaga en el gobierno de Erique Peña.

1. Respecto a la iniciativa de reforma a la Ley Minera, el mandatario aseguró que no afecta 
a las inversiones de empresas privadas, sino que se trata de cuidar el agua y evitar el 
derroche de entrega de concesiones a empresas; acusó que,  durante el periodo neoliberal 
se entregaron muchas concesiones que equivalen a 120 millones de hectáreas. Aseguró 
que no hay ninguna reforma expropiatoria porque se conservan las concesiones mineras.

1. Cuestionado sobre el desabasto de medicamentos psiquiátricos en Sonora, el presidente 
dijo que se procurará que no falten con el IMSS-Bienestar; aclaró ha avanzado en la 
cobertura de medicamentos, pero que se investigará sobre la cuestión de los psiquiátricos.

1. El presidente refirió que los tamaulipecos son un ejemplo en lo político-electoral, 
porque decidieron llevar a cabo un cambio que hacía falta en Tamaulipas; expresó que, el 
gobernador Américo Villarreal es un hombre bueno, decente y honesto, por lo que no hay 
que preocuparse por campañas de desprestigio y le reiteró su apoyo. 

Informó que en la entidad suman 14,388 elementos de fuerzas de seguridad para 
garantizar la paz. Agradeció a los gasolineros de Tamaulipas por resistir ante el crimen; 
"aguantan presión, los amenazan y extorsionan y compran gasolina robada o que entra 
de contrabando"; "los estamos apoyamos, van a tener vigilancia y los vamos a cuidar pero 
que no se dobleguen", expresó.

1. Respecto a la escasez de agua, destacó que es importante tener un plan permanente 
de atención a fugas porque en promedio, el 30% del agua se va en ellas; "si se invirtiera 
constantemente en repararlas, no harían falta nuevas fuentes de abastecimiento de 
aguas", expresó.

La Mañanera
E N  C L A V E S
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POLÍTICA EXTERIOR

CONDECORACIONES

1. El mandatario mostró la ficha de los 4,813,620,591 pesos que el Departamento de Justicia de 
EUA recuperó del exsecretario de finanzas de Coahuila, Héctor Javier Villarreal Hernández, 
durante el gobierno de Moreira, y que va a devolver a la FGR. Indicó que, durante la época 
de Humberto Moreira, los gobiernos estatales enviaban dinero a los estados donde iba a 
haber elecciones para financiar a los candidatos de sus partidos.

1. Nuevamente el presidente celebró la entrega de la medalla Belisario Domínguez a 
Elena Poniatowska, aseguró que la escritora es excepcional; informó que no asistirá a 
la ceremonia porque debe cuidar la investidura presidencial de posibles agresiones de 
opositores.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El mandatario informó que mañana viajará a 
San Luis Potosí y tratará el tema de la escasez 
del agua en la entidad con el gobernador 
Ricardo Gallardo, así como darán inicio al 
programa del IMSS-Bienestar en el estado. 
Agregó que, se revisará la concesión del 
acueducto que está por vencer y puede 
comprometer el abasto de agua.

Al referirse a la reforma minera, el presidente 
expresó: "Antes los mineros, los machuchones, 
eran los que nombraban al secretario o al 
subsecretario de la Secretaría del Trabajo, esa 
Cámara de la minería tenía mucho poder".

2. El presidente reiteró su llamado a la SCJN para que voten a favor de mantener a la 
Guardia Nacional a cargo de la SEDENA, para no regresar al modelo de Genaro García Luna 
de la Policía Federal. Mostró una gráfica sobre el homicidio doloso por estados; destacó 
que en las entidades donde hay más muertes se debe a episodios relacionados con lucha 
entre bandas de narcomenudeo.


